

**Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides**

**Québec** 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE  
SEMAINE DU 10 SEPTEMBRE 2018**

Par le Service des relations médias,  
relations publiques et à la communauté



**FONDATION  
DU CENTRE HOSPITALIER  
DE MONT-LAURIER**

# JOURNÉE LA CHAUMIÈRE 12<sup>e</sup> ÉDITION

**AU PROFIT DE LA FONDATION DU  
CENTRE HOSPITALIER DE MONT-LAURIER**

**JEUDI 20 SEPTEMBRE 2018 DE 10H30 À 22H**

**AU RESTAURANT**

**L'an passé  
une somme de  
**6 156\$**  
a été amassée.**

*La  
Chaumière*



**623-3432**  
*Depuis 1967*

**Aidez-nous  
à fracasser ce record  
en venant vous régaler  
pour une cause  
qui nous touche tous.**

353, boul. Albiny-Paquette,  
MONT-LAURIER

Venez dîner, souper, ou encore déguster  
une queue de castor à La Chaumière.  
La direction remettra les profits de toute la journée à votre Fondation.

 **Desjardins**  
Caisse du Cœur des  
Hautes-Laurentides

 **cfl** *La radio des  
Hautes-Laurentides*

 **le COURANT**  
des Hautes-Laurentides

**Nous vous attendons en très grand nombre!**

## Vernissage des œuvres réalisées par les usagers du CASIS

Au nombre des services offerts par le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides aux adultes vivant avec une déficience intellectuelle se retrouvent les activités du Centre d'activités spécialisées en intégration sociale (CASIS) de Mont-Laurier. Ce centre offre, à près de 25 citoyens d'ici ayant un lourd handicap, différentes activités de stimulation sensorielle, d'ergothérapie et de physiothérapie, dans un lieu adapté et accessible.

Parmi ces activités, les usagers ont expérimenté cet été des ateliers de création artistique. Ils sont maintenant prêts à partager leur réalisation avec l'ensemble de la communauté. Pour ce faire, ils ont convié la population à un vernissage qui a eu lieu le 30 août, de 10h30 à 14h30, au CASIS situé au 679, rue de la Madone à Mont-Laurier.



L'activité était gratuite, mais les artistes invitaient les visiteurs à faire don de toile vierge ou d'argent afin de poursuivre et de développer les activités de création. ■

## Des entreprises impliquées pour le mieux-être de leur communauté



Dans les Laurentides, près de 500 adultes vivant avec une déficience intellectuelle ou un trouble du spectre de l'autisme participent au programme d'intégration à l'emploi du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides. Sur une base hebdomadaire, ils sont accompagnés par des intervenants spécialisés qui les soutiennent afin d'intégrer le marché du travail. C'est grâce à l'ouverture d'esprit de plus de 200 entreprises de chez nous que cette intégration au travail est rendue possible. En effet, ces dernières ouvrent leur milieu à ces adultes aux talents différents. Certaines offrent des plateaux de travail à raison de plusieurs heures par semaine. D'autres se portent volontaires afin d'offrir des stages où l'utilisateur développe ses habiletés et son estime personnelle; baga-

ges incontournables pour intégrer le marché du travail sur une base permanente. Plusieurs accueillent au sein même de leurs équipes régulières ces personnes différentes mais qui ont elles aussi leur place dans notre communauté. Dans le cadre de la Semaine québécoise des personnes handicapées, la Direction du CISSS des Laurentides a remis à chacune de ces entreprises un certificat afin de souligner leur participation au programme d'intégration au travail. Elle invite les citoyens à porter attention à ces employeurs et à leur témoigner de la reconnaissance pour leur participation active au développement d'une communauté inclusive riche de sa diversité. Toute entreprise intéressée à participer au programme peut communiquer avec Carole Gravel au 450-433-1958 poste 74533. ■

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 12 septembre 2018, p. 7

L'information du Nord Sainte-Agathe, 12 septembre 2018, p. 18

L'information du Nord Mont-Tremblant, 12 septembre 2018, p. 8

## À LA UNE

Centre prévention suicide le Faubourg

# « Allumés pour la vie dans les Laurentides »

### MARILOU SÉGUIN

mseguin@infodunord.ca

**Chaque année, le Centre de prévention suicide le Faubourg reçoit sur sa ligne d'intervention entre 8000 et 10 000 appels de gens en détresse dans les Laurentides. « Plus on monte au nord de Saint-Jérôme, plus le taux de suicide augmente », indique la directrice générale Amélie Gauthier.**

À l'occasion de la journée mondiale de prévention du suicide le 10 septembre, le CPS le Faubourg a donné le coup d'envoi à sa campagne « Allumés pour la vie dans les Laurentides » qui consiste à illuminer une chandelle virtuelle pour la cause.

« Afin de vous souvenir d'un être cher, de soutenir les endeuillés qui ont perdu un proche ou tout simplement pour appuyer la cause, nous vous invitons à venir allumer une ou plusieurs bougies virtuelles », indique l'organisme.

Les dons de 5\$ par bougie allumée ([www.cps-le-faubourg.org](http://www.cps-le-faubourg.org)) serviront notamment à maintenir la gratuité des services offerts. Le Centre, qui dessert huit MRC dont celles des Laurentides et d'Antoine-Labelle, souhaite entre autres bonifier sa ligne téléphonique d'intervention de crise ouverte 24/24h, sept jours sur sept.

#### CISSS ANTOINE-LABELLE

Le territoire du CISSS Antoine-Labelle compte pour 4% des appels reçus l'an dernier et 1% de la clientèle ayant reçu du soutien au deuil. La problématique du suicide est bien réelle dans la région, mais le CPS le Faubourg y est méconnu, estime Mme Gauthier.

« Plus on s'en va vers le nord, plus le taux de suicide augmente », indique-t-elle, soulignant que l'éloignement, l'isolement et le manque des ressources figurent parmi les raisons menant à ces tristes statistiques.

#### CISSS DES SOMMETS

Le territoire du CISSS des Sommets, incluant

Sainte-Agathe et Mont-Tremblant, est pour sa part la 2<sup>e</sup> région sociosanitaire la plus desservie par le centre de prévention (sur un total de sept). En 2017-2018, 12% des appels reçus à la ligne d'intervention provenaient du territoire des Sommets, soit près de 900 appels à l'aide. 15% de la clientèle ayant reçu du soutien au deuil provenait aussi de la région. Le CPS le Faubourg offre aussi des services de postvention visant le rétablissement des

personnes ayant été exposées au suicide pour que le milieu touché par l'événement puisse obtenir rapidement le soutien dont il a besoin (famille, groupe d'amis, milieu de travail, milieu scolaire, etc.).

Selon les plus récentes données de l'Institut national de la santé publique du Québec, 96 suicides complétés ont eu lieu sur le territoire laurentien en 2015. 



**BESOIN D'AIDE? Ligne 24/24h  
1-866-APPELLE (277-3553)**

**Le CPS le Faubourg a pour mission de prévenir le suicide et ses répercussions en assurant l'accès à des services de qualité aux personnes suicidaires, à leurs proches et aux personnes endeuillées à la suite d'un suicide dans les Laurentides.** (Photo L'information du Nord – Archives)



## **Construction des Appartements du Quartier La Fondation CHDL-CHRV verse 50 000\$**

Gilles Joannette, président de Fondation CHDL-CHRV, a confié au journal que l'organisme a fait un don de 50 000\$ pour la construction éventuelle de la résidence pour aînés, Les Appartements du Quartier, à Rivière-Rouge sur la rue L'Annonciation Sud (photo). Il y a quelques semaines dans nos pages, on pouvait lire que ce projet consiste à « la construction de 38 logements abordables et destinés à une clientèle âgée en mode autonome ou semi-autonome ». D'ici quelques semaines, le montage financier sera mené à terme et le coût total des travaux sera dévoilé. Quant aux travaux de construction, ils pourraient avoir lieu au printemps prochain et s'étendre sur une période allant jusqu'à un an et demi. (Photo L'information du Nord – Ronald Mc Gregor)

Tim Hortons de Sainte-Agathe

## Les profits de la vente des biscuits Sourire remis à la Fondation médicale

Pour la sixième année, le restaurant Tim Hortons de Sainte-Agathe-des-Monts viendra en aide à la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut.

En effet, tous les profits perçus lors de la vente des biscuits Sourire seront versés à la Fondation. Cette campagne annuelle se tiendra cette année du 17 au 23 septembre.

### PLUS DE SOURIRES

Chaque année, en septembre, les restaurants Tim Hortons apportent plus de sourires aux communautés du Canada grâce à cette campagne de financement. Toutes les recettes, provenant de la vente de ce biscuit spécial aux brisures de chocolat, sont versées à des organismes caritatifs locaux. Cette année encore, cette petite gâterie à 1\$ permettra à la Fondation médicale d'acheter plus d'équipements pour les établissements qu'elle dessert sur son territoire. Aussi, les entreprises de Sainte-Agathe-des-Monts, désireuses d'acheter des biscuits Sourire pour leurs employés, peuvent le faire en contactant Daniel Desjardins au 819-324-8923 durant cette promotion. Seules les commandes de 100 biscuits et plus seront acceptées. Un délai de 24 heures est nécessaire pour la livraison. 



*Sur la photo, le directeur général de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut, Daniel Desjardins, pose en compagnie du propriétaire du restaurant Tim Hortons de Sainte-Agathe-des-Monts, Yves Forget. (Photo gracieuseté)*

ACTUALITÉ

## « Il faut ramener ces soins à l'hôpital de Sainte-Agathe » - François Legault



**RENÉ-PIERRE BEAUDRY**  
rpbeaudry@infodunord.ca

Lors de sa visite-éclair à Sainte-Agathe le 6 septembre, le Chef de la Coalition Avenir Québec (CAQ) François Legault a expliqué en quoi son message rejoignait l'électeur de Bertrand et de Labelle.

Après avoir vanté les mérites de ses candidats Chantale Jeannotte (Labelle), Nadine Girault (Bertrand) et Youri Chassin (Saint-Jérôme) présents ce jour-là, M. Legault a énuméré quelques-uns des sujets sensibles et préoccupants pour l'électeur des Laurentides: les soins de proximité (santé), le taux de diplomation, la mobilité (prolongement de l'autoroute 13, transport en commun) et le développement du tourisme, surtout dans le secteur de Tremblant.

M. Legault s'est ainsi dit en profond désaccord avec le déplacement – passé ou annoncé - de certains services de soins de proximité de l'hôpital Sainte-Agathe à Saint-Jérôme. « Ça, c'est l'approche « Gaétan Barrette » qui, un peu partout au Québec, a déplacé et centralisé plusieurs spécialités qui ne méritent pas de l'être. »

Ainsi, il n'approuve pas le déménagement annoncé de l'Unité de Réadaptation Fonctionnelle Intensive (traitement réservé notamment aux victimes d'AVC, qui doivent réapprendre à parler, boire et avaler de la nourriture sans s'étouffer, recouvrer l'usage de leurs bras, de leurs mains ou de leurs jambes). « Ces déménagements obligent à de plus grands déplacements pour les usagers et leurs proches, pour des soins qui ne sont pas exclusivement prodigués par des médecins. Ils le sont surtout par des physiothérapeutes, ergothérapeutes et orthophonistes, par exemple. Nous devons maintenir en place ces services et ramener à Sainte-Agathe ceux qui ont été déplacés. »

### EMBAUCHE DE NOUVEAU PERSONNEL

Ayant déjà été ministre de l'Éducation dans les gouvernements de Lucien Bouchard et Bernard Landry de décembre 1998 à janvier 2002, M. Legault a aussi parlé des moyens qu'il entendait prendre pour accroître le faible taux de diplomation observé dans les Laurentides.

« Il faut investir davantage et mettre de l'avant de nouveaux programmes », continue-t-il. « Premièrement, on va évaluer et dépister tous les enfants qui ont des difficultés d'apprentissage



François Legault en grande conversation avec ses candidates Nadine Girault (au centre) et Chantale Jeannotte (à droite). (Photo L'information du Nord - René-Pierre Beaudry)

avant l'âge de 4 ans. Il faut aussi implanter des prématernelles 4 ans, ce qui signifie d'importants investissements. Ce service sera gratuit. Actuellement, seulement 6% des enfants de 4 ans ont accès à la prématernelle où, faut-il le rappeler, travaillent des enseignants accompagnés d'orthophonistes. Troisièmement, avec l'embauche de nouveau personnel, on va ajouter dans toutes les écoles secondaires cinq heures par semaine - une heure par jour - pour favoriser

la pratique d'activités sportives et artistiques, et l'aide aux devoirs. Nous sommes capables d'augmenter notre diplomation et combler le retard qu'on a pris face aux autres provinces. Avec l'arrivée au pouvoir des libéraux il y a 15 ans, notre taux était de 70%, égal à celui de l'Ontario. Nos voisins - qui ont la prématernelle 4 ans - atteignent aujourd'hui un taux de diplomation de 86% et nous, 76%. Dans les Laurentides, il est actuellement autour de 70%»

## Actualité

### CLINIQUE MÉDICALE DE SAINTE-ADÈLE

# La Fondation médicale fait une acquisition historique

**ACCÈS** – C'est maintenant officiel, la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut a fait l'acquisition de la Clinique médicale de Sainte-Adèle. Une nouvelle importante dans le monde médical.

« Ça faisait deux ans qu'on y pensait et il fallait passer à l'action sinon la clinique aurait fermé dans 1 ½ an, souligne le directeur général de la Fondation médicale, Daniel Desjardins. Il n'y avait plus de relais principalement parce que les médecins veulent faire de la médecine et non de la gestion. Quinze mille patients se seraient retrouvés orphelins. Pour nous, c'était inacceptable ».

#### OUVERTURE D'ESPRIT ET COLLABORATION

Ce projet sera mené de concert avec les médecins-proprétaires de la clinique. « Ce projet aurait été impensable à réaliser sans l'ouverture d'esprit des propriétaires de la Clinique médicale de Sainte-Adèle, mentionne le président de la Fondation médicale, Michel Rochon. Cela correspond à notre mission qui est d'assurer des services de proximité dans tous les secteurs que nous desservons ».

Le docteur Alain Ouimet qui prendra sa retraite en octobre, pratique de puis 42 ans, et avait lui-même acheté le terrain de la clinique. Il a été un important leader dans les négociations.



Dr André St-Pierre, Michel Rochon, Me André Voizard notaire qui a fait la vente, Dr Alain Ouimet

#### UNE PREMIÈRE AU QUÉBEC

Ce n'est pas la première fois qu'une fondation achète une clinique médicale, mais c'est la première fois au Québec qu'une fondation s'implique dans la gestion d'une clinique médicale.

Il y aura peu ou pas de changements au cours des prochains mois. La transition se

fera sur une année avec le docteur André St-Pierre.

« Il faut rappeler que tous les dons et profits faits à la clinique seront réinvestis dans la clinique, ajoute M. Desjardins. Nous sommes conscient que pour attirer des médecins, il faut de l'équipement. Notre objectif est de faire de la Clinique médicale

de Sainte-Adèle un Groupe de médecine familiale (GMF). »

Daniel Desjardins rappelle que la clinique médicale de Sainte-Adèle couvrait tout le territoire des Pays-d'en-Haut et parle d'un projet par la communauté, pour la communauté. « Inspiré par le modèle de GMF de Saint-Donat, nous voulons impliquer les employés et les médecins, et travailler en partenariat entre autres avec le CISSS », ajoute M. Desjardins.

M. Desjardins et son équipe espèrent pouvoir compter sur le député local pour démontrer les besoins de médecins.

« On veut pouvoir offrir ainsi des consultations sans rendez-vous le soir et les fins de semaine », précise M. Rochon.

Tous les emplois seront conservés. Le plus important pour la Fondation médicale est de maintenir et d'améliorer le service de santé dans les Pays-d'en-Haut.

Info : [www.fondationmedicale.com](http://www.fondationmedicale.com)

## VENTE DE BISCUITS SOURIRE AU TIM HORTONS DE SAINTE-AGATHE

# Les profits seront remis à la Fondation médicale

**ACCÈS** – Pour la sixième année, le restaurant Tim Hortons de Sainte-Agathe-des-Monts viendra en aide à la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut. Tous les profits perçus lors de la vente des biscuits Sourire seront versés à la Fondation. Cette campagne annuelle se tiendra cette année du 17 au 23 septembre.

Chaque année, en septembre, les restaurants Tim Hortons apportent plus de sourires aux collectivités du Canada grâce à cette campagne de financement. Toutes les recettes provenant de la vente de ce biscuit spécial aux brisures de chocolat sont versées à des organismes caritatifs locaux.

Cette année encore, cette petite gâterie à 1 \$ permettra à la Fondation médicale d'acheter plus d'équipements pour les établissements qu'elle dessert dans son territoire.

De plus, les entreprises de Sainte-Agathe-des-Monts désireuses d'acheter des biscuits Sourire à leurs employés peuvent le faire en contactant M. Daniel Desjardins au 819 324-8923 durant cette promotion. Seules les commandes de 100 biscuits ou



Le directeur général de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut, Daniel Desjardins, pose en compagnie du propriétaire du restaurant Tim Hortons de Sainte-Agathe-des-Monts, Yves Forget.

plus seront acceptées. On doit compter un délai de livraison de 24 heures.

## SOUTIEN AUX PROCHES AIDANTS

# L'Appui veut aller encore plus loin

**FRANÇOISE LE GUEN, COLLABORATION SPÉCIALE** – L'Appui Laurentides pour les proches aidants d'âinés existe depuis maintenant huit ans et répond à un besoin criant et essentiel qui ne cesse de croître, celui de soutenir les proches aidants et financer les organismes qui le font. Et L'organisme n'a pas dit son dernier mot.



« Depuis la création, on remarque que les proches aidants sont beaucoup plus connus et reconnus. On a financé des services de qualité pour les proches aidants, mais surtout, on a travaillé en collaboration et en concertation avec les gens du milieu. L'un sans l'autre ne peut fonctionner », souligne

Renée Laplace, la directrice générale. « Nous avons aussi mis en place des pratiques prometteuses. Nous avons fait des pas de géant et l'on veut aller plus loin, faire du développement pour répondre encore plus aux besoins spécifiques des proches aidants. »

D'année en année, l'Appui offre plus de services avec le même budget. « Nous avons développé une spécificité. On a juste un but, soit l'amélioration de la qualité de vie des proches aidants. »

### FAIRE PLUS

L'Appui souhaiterait débloquer plus de fonds pour offrir plus de services. Compte tenu de la population vieillissante, les besoins vont croître.

« On doit rejoindre plus de proches aidants, se développer au niveau du répertoire. Ça prendrait deux jours de répertoire pour que l'aidant soit reposé. Nous, nous offrons quatre à six

heures par semaine, parfois toutes les deux semaines, ce n'est pas assez. Et on répond au quart de la population qui aurait éventuellement des besoins. »

Par ailleurs, les intervenants remarquent que le proche aidant a du mal à aller chercher de l'aide.

« Il faut l'amener à accepter de l'aide, sinon il tombe malade et la personne aidée n'a plus de soutien. » Le soutien psychosocial prend alors toute son importance. Ainsi que la formation, comprendre la maladie apaise.

Suite page 10 »

« Suite de la page 9

Renée Laplace nous parle aussi de l'épuisement des aidants, de la culpabilité, de la tristesse, de manque de sommeil, de stress et de beaucoup de colère. « Ils sont devant l'impuissance, car on ne peut pas changer la maladie. Un des problèmes des proches aidants est aussi qu'ils s'isolent. Leur environnement est la personne malade. »

### NE PAS ATTENDRE

Une agente de liaison rencontrera les équipes de soutien à domicile dans les CISSS afin de les sensibiliser aux besoins des proches aidants et pour qu'ils puissent diriger ces derniers vers les organismes communautaires. L'Appui a signé une

entente avec le CISSS dans le cadre de la deuxième phase du projet Alzheimer. Dès le diagnostic de la maladie d'Alzheimer ou de maladies cognitives, la personne aidante va automatiquement être envoyée vers la Société Alzheimer. En processus de diagnostic, on lui présentera le service Info-Aidant et elle sera dirigée tout de suite vers des services. « L'idée est de soutenir le proche aidant dès le début, ne pas attendre qu'il soit épuisé et que même demander des services est parfois de trop. »

L'Appui répond aux besoins réels des gens aidés en touchant 75 % des personnes souffrant d'affections cognitives et 25 % d'affections physiques.

## Actualité

FONDATION DE L'HÔPITAL RÉGIONAL DE SAINT-JÉRÔME

# Vélo à notre santé rapporte 140 000 \$

**LE NORD** – Ils étaient 750 cyclistes à prendre le départ de la place de la Gare de Saint-Jérôme vers le nord au profit de Vélo à notre santé de la Fondation de l'hôpital régional.

C'est un montant de 140 000 \$ qui a été amassé pour la chirurgie de reconstruction lors de cette 19<sup>e</sup> édition dimanche dernier. Plusieurs parcours étaient proposés – de 25 km pour les balades en famille à 107 km pour les plus déterminés. De plus, 38 personnes ont relevé le Grand Défi du week-end et ont roulé 200 km en partant de Mont-Laurier et ont à eux seuls amassé plus de 32 000 \$ en dons pour la cause!

Animation, musique et plusieurs kiosques attendaient les participants à leur retour pour assurer cette ambiance festive et reconnaissante envers tous ceux qui ont fait de cette journée un succès collectif et important pour tous les Laurentiens.

### TROPHÉES

Rappelons que quelques trophées ont été remis lors de l'événement :

– L'équipe « PFD Avocats » a gagné le trophée de l'équipe la plus nombreuse avec ses 40 participants;

– L'équipe « Médecine nucléaire » a remporté le titre de l'équipe ayant amassé le plus de dons avec 10 600 \$;

– L'équipe « Rayonese Textiles » a obtenu la meilleure moyenne de dons par équipier;

– Et le trophée de la catégorie « Individu ayant amassé le plus de dons » s'est retrouvé dans les mains de Patrick Deschênes, qui a pédalé 200 km pendant la fin de semaine et amassé un total de 7 710 \$.

### RECONNAISSANCE

La Fondation a aussi tenu à souligner les efforts exceptionnels de deux participants qui, par leur générosité grandiose au fil des ans, ont tous deux atteint les 100 000 \$ en dons à leur fondation hospitalière et obtiennent par le fait même le titre de Gouverneur émérite : Germain Leclerc, cycliste engagé à la Fondation depuis 2004, et Dr Daniel Picard, nucléiste philanthrope, engagé envers ses patients laurentiens depuis a 2008.

VOLUME 1 • NUMÉRO 45 • 12 SEPTEMBRE 2018 • 32 PAGES • 48 673 EXEMPLAIRES

DISTRIBUÉ PAR



# INFOS LAURENTIDES

.COM



POUR LA 19<sup>E</sup> ÉDITION

# VÉLO À NOTRE SANTÉ

## RAPPORTE 140 000 \$

### MYCHEL LAPOINTE

mychel.lapointe@infoslaurentides.com

La 19<sup>e</sup> édition de Vélo à notre santé, présentée dimanche dernier sous un ciel radieux, a permis de rapporter la substantielle somme de 140 000 \$.

Au total, c'est quelque 750 cyclistes qui ont participé au populaire événement annuel au profit de la Fondation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme et qui s'est terminé pour tout ce beau monde sur Place de la gare, à Saint-Jérôme.

Les profits de l'édition de cette année iront pour la chirurgie de reconstruction.

### DES HONNEURS

Les organisateurs en ont profité pour honorer les plus méritants, soit:

- L'équipe «PFD Avocats» a gagné le trophée de l'équipe la plus nombreuse avec 40 participants;
- L'équipe «Médecine nucléaire» a remporté le titre de l'équipe ayant amassé le plus de dons avec 10 600 \$;
- L'équipe «Rayonese Textiles» a obtenu la meilleure moyenne de dons par équipier;
- Et le trophée de la catégorie «Individu ayant amassé le plus de dons» s'est retrouvé dans les mains de M. Patrick Deschênes, qui a pédalé 200 km pendant la fin de semaine et amassé un total de 7 710 \$.

### HOMMAGE

La Fondation a aussi tenu à souligner les efforts exceptionnels de deux participants qui, par leur générosité grandiose au fil des ans, ont tous deux atteint les 100 000 \$ en dons à leur fondation hospitalière et obtiennent par le fait même le titre de «Gouverneur émérite». Il s'agit de Germain Leclerc, cycliste engagé à la Fondation depuis 2004, et Dr Daniel Picard, nucléiste philanthrope engagé envers ses patients laurentiens depuis 2008.



Au terme de la randonnée à vélo, les organisateurs et partenaires ont dévoilé le montant récolté.



On a rendu un hommage particulier à Germain Leclerc (deuxième à partir de la droite) qui, au fil des ans, a amassé pas moins de 100 000 \$ pour la fondation.



Photo Mychel Lapointe  
Partenaires médias de l'événement, Christine Thibault et André Juteau, copropriétaires d'Infos Laurentides, ont distribué des pommes aux participants.



LE COMMENTAIRE DE MATHIEU LOCAS

## «MADAME, VENEZ CHANGER LA COUCHE DE VOTRE CONJOINT»

L'histoire d'aujourd'hui est:

- 1- Vraie
- 2- Récente
- 3- Jérômiennne
- 4- Incroyable
- 5- Inquiétante pour l'avenir

Depuis le début de la campagne électorale, vous avez lu et entendu des dizaines de promesses d'une valeur de plusieurs milliards de dollars. Un qui décide de faire des lunchs, l'autre un crédit d'impôt pour telle affaire et j'en passe. À travers toutes ces promesses, qui ont pour but de cibler le maximum d'électorat, on fait quoi avec nos acquis? Récemment, un travailleur d'un CHSLD de Saint-Jérôme appelle une dame. Il lui dit: «Madame, nous manquons de personnel aujourd'hui. Il faudrait que vous veniez faire manger et changer de couche à votre

conjoint parce que nous n'avons pas suffisamment de personnel». En apprenant cette histoire, j'ai demandé à la dame si on lui avait offert un salaire. La réponse était évidemment «non».

Avant de continuer, avertissement aux candidats en campagne. Ne m'appellez pas pour connaître le nom de la personne et faire du millage là-dessus, vous allez faire comme le linge sur la corde.

Le problème en santé ne se traduit pas seulement par une question budgétaire, c'est une question de main-d'œuvre. Plusieurs établissements au Québec ont une importante liste de postes à combler. Et ne comptez pas sur moi pour jouer le discours syndical que si les employés étaient mieux payés, il y aurait plus de travailleurs de l'État, c'est de la bullshit. La pénurie de travailleurs est une ques-

tion de conjoncture et de courbe démographique. En 2000, les démographes prévoient déjà que cette pénurie arriverait vers 2013. Ils se sont juste trompés de quelques années.

Les premiers baby-boomers sont à la retraite depuis quelques années. D'ici cinq à dix ans, les aînés de ces enfants de l'après-guerre (surtout les fonctionnaires avec un fonds de pension) seront en mesure de rejoindre leurs parents. Conséquence, les poubelles débordent de plus en plus au «McDo» où ça prend souvent plus de cinq minutes pour commander un Trio Big Mac et il y a plus de pancartes «personnel demandé» que d'affiches électorales dans la ville.

Mais dans le milieu de la santé, la situation est, et sera critique. Quand le chômage était à 8 %, il y avait un manque de personnel pour nourrir ou changer la couche des bénéficiaires. On fait quoi avec le vieillissement de la population combiné à un manque de travailleurs. Avant la multiplication des CHSLD, le plus vieux de la famille accueillait sa mère ou son père avant qu'il n'aille terminer ses jours à l'hospice. À l'époque, c'était possible avec des familles d'une douzaine d'enfants. Maintenant, c'est difficile à appliquer.

La région des Laurentides est particulièrement vulnérable en santé. Selon les prévisions de l'Institut de la statistique du Québec 2011-36, notre région connaîtra le plus gros boom démographique de la province. La croissance de la population fait en sorte que le gouvernement est incapable de pallier les besoins.

À travers l'orgie de promesses électorales, y'a pas un moyen de rémunérer ou de réduire les coûts d'hébergement lorsque les personnes reçoivent un appel du genre: «venez nous aider, sinon votre conjoint va crever de faim et passer la journée dans sa merde». Les syndicats vont s'insurger contre cette forme de rémunération, en scandant que les membres de la famille ne sont pas formés pour faire de tels gestes. Mais dans la réalité, ça se fait déjà. Jouer à l'autruche sur le dos des bénéficiaires, j'ai de la misère...

Vous pouvez me rejoindre à [mathieu.locas@hotmail.com](mailto:mathieu.locas@hotmail.com).

Topolocal, site Internet

Plus de 700 cyclistes et 140 000\$ pour Vélo à notre santé

<https://topolocal.ca/2018/09/10/plus-700-cyclistes-velo-a-notre-sante-140-000-hopital-saint-jerome-fondation/>

# Comptoir Recyc-Dons partenariat avec le CISSS

Votre entreprise d'économie sociale (OBNL) qui vous permet d'acheter des biens de secondes mains pour l'environnement et le mieux-être de notre communauté ; permets maintenant aussi à environ 15 personnes vivant avec une réalité différente de se réaliser professionnellement quatre jours par semaine.

Avant leur arrivée, le personnel a reçu une formation du Centre intégré de la santé et des services sociaux (CISSS) des Laurentides afin de démystifier la déficience intellectuelle et le trouble du spectre de l'autisme (TSA). Afin de répondre à vos besoins et à l'afflux de vos dons, plusieurs biens dont : des jouets, des vêtements et de l'artisanat bénéficient de leur travail et ce n'est qu'un commencement.

Cette nouvelle réalité a permis au Recyc-Dons de s'adjoindre l'appui du CISSS des Laurentides afin d'accompagner les usagers, de former notre équipe à leur réalité et d'avoir le soutien spécialisé de l'équipe Intégration travail de la Direction des programmes déficience intellectuelle, trouble du spectre de l'autisme et déficience physique (DITSA-DP) pour le bien-être de tous.

En plus de ce nouveau groupe, nous tenons à vous rappeler que presque 40% de l'équipe permanente vit avec une réalité différente et qu'un petit groupe de 2 à 6 bénévoles vivant avec une réalité différente viennent également se réaliser deux jours par semaine, le tout encadrer par une accompagnatrice membre de notre personnel et leurs intervenants respectifs.

La directrice, Véronique Siméon, tient à féliciter l'ensemble de l'équipe en place pour l'accueil, la collaboration et l'ouverture de celle-ci. « Tout le monde a à cœur leur bien-être et leur développement professionnel en leur trouvant des tâches diversifiées à accomplir et en allant les remercier pour leur travail. Par exemple, un membre du nouveau groupe est un spécialiste des guenilles. Rapidement, l'équipe permanente s'est mobilisée pour lui garder cette tâche spécifique qu'il recherchait à son arrivée. »

▼ HÔPITAL DE SAINT-EUSTACHE

# CHARETTE ET D'AMOURS S'ENGAGENT POUR L'AGRANDISSEMENT DE L'URGENCE

Les députés sortants Benoit Charette et Sylvie D'Amours, respectivement des circonscriptions de Deux-Montagnes et de Mirabel, s'engagent à tout mettre en œuvre une fois réélus pour l'agrandissement de l'urgence de l'Hôpital de Saint-Eustache, un projet malheureusement négligé, disent-ils, par les libéraux et les péquistes au cours des dernières décennies.

*«Notre urgence régionale doit absolument répondre aux besoins grandissants d'une région ayant connu une très forte poussée démographique. Les deux vieux partis que sont le Parti libéral du Québec et le Parti québécois ont pris les électeurs pour acquis, conduisant à la situation que nous connaissons»,* déplore, via un communiqué de presse conjoint, le député sortant de Deux-Montagnes.

## **L'URGENCE D'AGIR**

Sylvie D'Amours renchérit sur les propos de son collègue. «Cela fait plusieurs années

qu'un agrandissement est nécessaire et pourtant, rien n'est fait. Nous sommes sur le terrain et nous voyons ce que vivent les citoyens de Deux-Montagnes et Mirabel. Notre personnel soignant fait du mieux qu'il peut dans ces conditions, mais donnons-leur les moyens de bien travailler pour notre communauté», de soutenir celle-ci dans ce même communiqué de presse.

*«C'est le cas de le dire, il y a urgence d'agir»,* de tonner Sylvie D'Amours. *«Le sous-financement de la région a assez duré et il est grand temps que nos citoyens des Basses-Laurentides obtiennent leur juste part!»* estime la députée sortante de Mirabel.

*«Avec des taux d'occupation dépassant constamment les 100 %, en plus d'avoir été qualifiée de vétuste par le Directeur général du CISSS des Laurentides, Jean-François Foisy, l'urgence de l'Hôpital Saint-Eustache doit être agrandie et modernisée»,* de conclure Benoit Charette.

## **ALCOCHOIX+**

Le programme Alcochoix+, offert au CLSC, peut permettre de faire le point sur l'impact de la consommation d'alcool dans sa vie et aider à identifier des moyens concrets pour modifier ses habitudes de consommation. Renseignements: 450 491-1233, poste 8652.

Une formation pour les préposés à même le CHSLD des Hauteurs à Sainte-Adèle

<https://cime.fm/nouvelles/sante/146489>

Près de 150 000\$ pour la 19e présentation de Vélo à notre santé

<https://cime.fm/nouvelles/art-de-vivre/145566>

Maintenant propriétaire de la clinique de Sainte-Adèle, la Fondation médicale en fera un GMF

<https://cime.fm/nouvelles/sante/145010>